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余竹云有自己对于公益慈善

事业的探索，在走下工地后，余竹

云决定给工棚都装上空调。他认

为，这个举动并不止是出于温度的

考虑，而是能让进城务工者感到关

怀。

成立于2007年5月的“中环竹

云助学基金”是全国第一个专项救

助监狱服刑人员未成年子女的希

望工程救助基金，服刑人员通过在

服刑期间的积极表现都可以为监

狱外的子女申请助学金，迄今已有

1000多位服刑者家庭受益。

因为在公益慈善事业上的不

一样路子，他才受到博鳌论坛亚洲

青年领袖圆桌会议的邀请。“我捐

的钱不是最多的，但每一次都是在

用心去做。”余竹云认为。“每个人

都是平等的，我没有资格施舍别

人。公益之事是一个公民应该做

的，不论权贵、财富的大小。”

在博鳌亚洲论坛上与更多的

人交流后，余竹云坚定了自己做公

益事业的信心。“公益慈善是构建

和谐社会的最好的润滑剂，给人更

多的温暖和尊严，我们的社会需要

理性化、制度化、体系化的公益慈

善事业。不能让人对慈善失去信

心，慈善不是纯粹地捐一笔钱，要

有更多的反思。”

坚持公益慈善道路：

要理性化、制度化、体系化E

2004 年，余竹云创立安徽中

环投资集团，经过七年的发展，如

今的安徽中环投资集团已经发展

成为涉足房地产开发、商业运营、

资产管理投资、网络科技、文化传

播、物业管理六大产业的企业。

房地产是余竹云的主要产业

之一，对于这两年的政策调控，余

竹云也有自己的看法。“政府的种

种措施，也是为了让房地产业能够

更好的发展，在论坛期间，我也与

其他的房地产商有交流，大家都希

望行业可以持续发展，没有人希望

房地产业像坐过山车一样，这样对

谁都没有好处。”

今年以来，政府对保障房的建

设力度加大，在余竹云看来：“这是

调控房价的合理做法，不同层次的

人有不同的住房需求，让买不起房

子的人进入公共保障体系，实现居

者有其屋，商品化和公共保障体系

双轨制并行，这也符合中国房地产

发展的方向。”

“我们还将继续对公益慈善事

业进行自己的探索，形成自己的经

验，也希望明年可以有机会来参加

博鳌亚洲论坛，多学习。”余竹云盼

望着。

看待保障房和房产环境：

没有人希望地产界像坐过山车F

接到参加4月14日

博鳌论坛亚洲青年领袖

圆桌会议邀请的那一

刻，再到踏足博鳌参加

完整个盛会，中环投资

集团董事长余竹云一直

是思考的状态。与大家

交流后，更坚定了他做

慈善的心。

4 月 18 日下午，记

者与博鳌归来的余竹云

进行了对话，他表示：

“跟大家交流，大家一致

认为，公益慈善是构建

和谐社会最好的润滑

剂。”

记者 樊立慧

4月 14日下午，博鳌亚洲论坛

出现了一个徽商的身影。余竹云参

加了青年领导人圆桌会议，由中央

电视台芮成钢主持，参会的青年领

袖还包括新浪公司首席执行官曹国

伟、著名篮球运动员姚明、腾讯控股

有限公司总裁刘炽平、北京外国语

大学校长陈雨露、长安汽车股份有

限公司董事长徐留平和中环投资集

团董事长余竹云等22名知名的青

年领导人物。

“胡锦涛总书记接见了参加青

年领导人圆桌会议的我们，他非常

亲切，和蔼可亲，把每个人都当成

自己的家人，他的话也让我们坚定

了信心。”余竹云表示，“胡总书记

勉励我们，青年朋友要对国家经

济、社会发展起到时代先锋的作

用。要我们尝试创新，走可持续发

展的道路。”

见到胡锦涛总书记：

坚定青年人的时代先锋作用A

博鳌是一个大的舞台，这里，不

仅仅活跃着中国人，许多国际人士

也聚集在博鳌亚洲论坛上，交流也

就更加国际化，看问题的角度也更

加丰富和多维度。

余竹云这些日子也碰到不少

人，印象深刻的还是与奥巴马的经

济顾问韩磊的聊天。“大家普遍对中

国近些年的发展非常惊讶，认为中

国速度难以想象，不过，很多人也一

针见血地指出，中国发展大了，却还

不够强壮。”余竹云表示，“在我看

来，中国更像一头大象，很大，却不

够结实，还需要更多的强身健体，很

多发展是牺牲了人口红利和资源环

境得来的。”

在博鳌的几天内，余竹云也与

不少国内的业界精英有交流，大家

对中国的问题看得都比较明白，基

本上没有人盲目自大。

余竹云在博鳌逗留了三天

四夜，这也是思想上的大碰撞，

他的感悟很深。

“首先是感慨博鳌十年来

的发展，从一个小村变成国际

性的会议中心，这值得安徽去

学习，我们也有很丰富的旅游

资源，如何把这些资源开发出

来，成为一个人人都爱的地

方，我们都要思考。”

“其次，会议到这里开，就

显示了中国的国际势力。再

次，会议的议程设置得非常丰

富，大家对中国的发展很关

注。最后，与这些嘉宾交流

后，我发现，大家都有反思的

情绪，只有反思了，才能够让

包容性发展进行下去。”

余竹云感受到，社会应该

对民营企业发展倾注更多的

关注。此外，媒体也应该进行

反思。“像市场星报这样的主

流媒体，就应该宣传正确的价

值观，在浮躁的社会里要好好

引导大家。”

这一次博鳌亚洲论坛的主要

议题是“包容性增长”，这个问题，

各个人也有自己不同的观点。

在余竹云看来，包容性增长是

一个很大的命题。在“十一五”之

前、改革开放以来，我们更多的强

调了如何发展GDP，始终把“快”字

放在发展前面，现在就更应该注重

“好”字，必须让所有的人享受改革

开放带来的成果。

“以前我们说，要让一部分人

先富起来，先富带动后富，但目

前的事实时，先富起来的人并没

有把后富的人带动起来。现在

提出这个问题，就是要让先富带

动后富，实现共同富裕。”余竹云

表示，“不能极端关注 GDP，要关

注弱势群体，不能牺牲自然环境

资源，要把存在的问题一个一个

解决。”

“当然，我们也要给政府一点

时间，相信下一步会有更加详细的

规划出来。”余竹云认为，在社会转

型期，有些矛盾比较尖锐，“富裕阶

层是在吃肉，贫困阶层还在喝汤，你

在吃肉就不要吧唧嘴。”

纵论“包容性增长”话题：

如何从先富到带动共同富裕D

对话奥巴马经济顾问：

中国像一头大象强而不壮B
中国经济结构调整面临放缓风险
野村证券首席经济学家保罗·谢阿德

中国经济将从相对较依靠投资转向依靠消费。而在目前中

国的GDP构成中，投资占GDP的比重已经达到了47%。如果今年

投资增加0%，这将导致GDP增速下降一半。为防止这样的情况

出现，中国就要持续投资以维持增速。决策者所面临的挑战就

是，如何在缓慢地减少投资的同时，增加消费以再平衡经济结构，

但这需要很长的时间。

全球大宗商品、食物与能源价格的飞速增长，以及国内的经

济增长都加剧了中国的通货膨胀，预计今明两年中国的GDP增长

分别在9.8%和9.5%，但中国需平衡投资减少与经济放缓风险。

实习生 刘静记者 宛月琴 沈娟娟/整理
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博鳌归来对话余竹云

公益慈善是社会最好的润滑剂

房地产市场最根本的问题是“供需”
首都创业集团副董事长、总经理 刘晓光

房地产市场最根本的问题是供需问题，如果不能解决，那调

控必然会成为常态。而对于房价走势，目前核心城市核心地段的

房价基本稳定，很难下降，核心城市外围房价可能会有所下降，而

三四线城市的房价目前也比较稳定。

现在从北京、上海情况来看，销量大概跌了50%左右。周边

地区的价格也开始下来。另外从资本市场、资金市场对这个行业

过快增长的措施，我看都见了成效。从我的判断来讲，应该是初

见成效，效果可能会在今年8月份体现得更加清楚。这个问题很

有意思，如果保障房大量进行，如果商品房价格下降，那么对钢

材、木材、水泥用量的平衡可能问题还不是很尖锐。但是如果地

方土地收入减少，地方房地产税收减少，总量减少，将来这个量可

能很大。将来可能会减少公共投资、可能会影响就业，可能对调

控政策会有一定影响。

保障房真正隐患在于持有中的风险
住建部政策研究中心主任 陈淮

保障房资金来源并不成问题，可以依靠政府财政自己解决，

并辅佐市场化融资方式。当然利用市场化的融资方式也是有的，

比如市政债，比如公租房债，政府只要贴息就行了，另外也有一些

国际大机构投资组合中经常需要一部分组合，这样跟政府贴息政

策相结合也是可以的。

真正保障房隐患不在于融资创新，而在于持有过程的风险。

按照国家规定，政府持有两种资产，一种是公共产品必要的，如政

府办公楼，一种是盈利性的，属于国资委管辖，现在保障房既不提

供公共产品必要资产，又不是用来盈利的，这些非盈利利息资产

由政府规模持有，未来的资产质量由谁来保证，这是我们需要考

虑的。

房地产是经济最大支柱调控并非打压
国家发展改革委员会副主任 张晓强

大概在三十多年前，我的老家在上海，有很多家庭三代都住

在一个房间里，十几平方米住了几十年，在那个时候是非常普遍

的生活状态。

改革开放三十年，我们很多的居民都住上了房，今天很多的

老百姓改善了住房。尽管今天有些地方的房地产很高，有些城

市、有些地区。但是从全中国普遍的情况看，并不全是泡沫。所

以我们把好的继续做好，把短处改善，不要把房地产看成洪水猛

兽，我认为这种做法是错误的。

今年通胀控制在4%问题不大
国务院原副总理 曾培炎

今年的整体通胀的压力还是比较大的，但是全年通胀还是可

以控制在4%的水平。

此前，国务院总理温家宝主持召开国务院常务会议，分析一

季度经济形势。会议认为，当前国内外环境仍然极为复杂，不稳

定、不确定性因素还不少，从国内看，虽然发展的有利条件较多，

但面临的挑战也不少，主要是物价上涨比较快、通胀预期增强，宏

观调控仍然面临较大压力。

为应对通胀，中国人民银行已于本月初实施年内第二次加

息。

对今年中国经济谨慎乐观
美银美林亚太区首席经济学家 蒂莫西·邦德

与经济增速减慢相比，通胀更是困扰中国经济的一个难题，

但中国政府采取的系列措施是有效的，比如收缩银根。

目前中国的增长是合理的，随着紧缩政策的持续，通胀率在

未来一年应该可以走向平稳，但预计经济增速也会相应地出现下

滑。

即使面临严峻的通货膨胀威胁与货币紧缩环境，美银美林对

今年中国的经济成长仍然乐观，认为今年GDP增长率将保持9.3%

速度，而2012年约在9%速度，中国成长将带动新兴亚洲经济成为

全球经济成长引擎。

对于一季度中国外贸出现的逆差，有其特殊性，就全年来预

计还是会出现贸易顺差。
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感悟博鳌的三天四夜：

安徽要学习博鳌
开发旅游
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